
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CSA FS du SPIP du Nord du 19/01/2024, compte-rendu de vos élu-e-s CGT. 
 

 

Nous vous rappelons que sont traités spécifiquement dans ce conseil les points relatifs à la santé, 

l’hygiène et la sécurité au travail. C’est la taille de notre département et le nombre d’agents qui 

permet d’avoir ce CSA Formation Spécialisée puisqu’il n’en existe que 2 en France, dans le Nord et 

les Bouches du Rhône. 

 

Les points à l’ordre du jour étaient : 

 

- Examen des différents cahiers CHSCT du département : 

 

Sans entrer dans les détails parfois très concrets des problèmes relevés ici ou là, nous ne pouvons 

qu’encourager les collègues à se saisir de cet outil qui permet de faire remonter rapidement les 

informations au Siège. 

S’agissant des problèmes rencontrés dans les antennes, face aux nombreuses interpellations des 

agents et des représentants du personnel, le Siège apparaît relativement plus réactif. Les locaux des 

ALIP étant majoritairement loués, certaines difficultés doivent être réglées par les propriétaires et 

là, les délais peuvent varier fortement… 

 

- Recours à un prestataire privé EPIONNE pour la médecine du travail sur Cambrai et 

Douai : 

 

Il s’agissait là d’un avis consultatif demandé au CSA sur la question. Nous ne pouvons que déplorer 

la nécessité de recourir à un prestataire privé en l’absence de médecin du travail sur ces secteurs. 

Mais si cela peut aller dans le sens d’une meilleure prise en charge des collègues, la CGT ne va 

évidemment pas s’y opposer. 

Interrogé par notre syndicat, l’administration nous a précisé que le coût de ce recours au privé était 

supporté par le Secrétariat Général du Ministère de la Justice et donc n’allait pas grever le budget 

du SPIP 59. 

 

Note départementale sur le Télétravail : 

 

Attendue depuis un moment, cette note se veut la déclinaison locale des instructions DAP du 

20/10/2023, à savoir la possibilité pour un temps plein de demander 2 jours de TT/semaine. 

Une règle est également posée pour que chaque personnel soit présent dans un service à minima 2 

jours/semaine. 

 



Afin de clarifier cette note, nous avons demandé à ce qu’un tableau récapitulatif avec les demandes 

de TT possibles par quotité de travail y soit inclus. Il s’agit de veiller à l’équité entre agents et entre 

antennes, les formulations trop floues et susceptibles d’interprétations étant rarement en faveur des 

agents. 

Une clarification a également été demandée sur les lieux d’où les agents peuvent télétravailler. Les 

instructions DAP ouvrent la possibilité de le faire dans un autre domicile que le sien et dans certains 

tiers-lieux, il nous semblait également important d’être précis sur ce point. 

 

Interrogé sur la suppression du TT pour les ASE, le DFSPIP le déplore et espère que 

l’administration pourra revenir sur ce point, sachant que cela fonctionne bien dans le département. 

Les ASE « payent » certainement pour des situations locales très différentes où le TT est 

difficilement concevable. 

 

L’administration doit nous répondre rapidement sur les points sus-cités afin que la note puisse être 

diffusée le plus rapidement possible. 

 

Point « bâtimentaire » : 

 

Nous avons appris que l’antenne de Valenciennes contenait de l’amiante (des diagnostics auraient 

eu lieu sur toutes les antennes l’an dernier) mais qu’il n’y avait aucun risque puisqu’elle n’était pas 

dégradée. Une signalétique doit toutefois être mise en place, notamment pour les entreprises 

amenées à intervenir sur l’ALIP. 

 

Déménagement de Lille : 

Les travaux n’ont pas commencé, notamment à cause de permis de construire obligatoires qui 

n’avaient pas été demandés au préalable. Le début des travaux est fixé à mai 2024 mais la livraison 

est toujours prévue en janvier 2025. 

 

Déménagement de Cambrai : 

Après une visite lors du CSA FS d’octobre 2023, les choses avanceraient positivement : les locaux 

visités ont été retenus et font aujourd’hui l’objet de plans par un architecte pour envisager leur 

réhabilitation et leur transformation. Les travaux y sont conséquents et aucun calendrier n’est 

encore acté. 

 

Déménagement Valenciennes MF : le déménagement du QSL permettrait de créer de nouveaux 

bureaux pour le SPIP MF. Une visite de la DIA et du DFSPIP est prévue le 24/01. La fin d’année 

2024 est envisagée comme date d’entrée dans ces nouveaux locaux. 

 

Projet de déménagement de Dunkerque : l’État aurait acquis un terrain proche de la M.A. Pas 

plus de précisions à ce jour. 

 

N’hésitez pas à revenir vers nous, nous tenterons de répondre à vos éventuelles interrogations ! 

 

Les élu-e-s CGT IP du CSA FS 

A Lille, le 23/01/24 

 

 


